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ENTREVISTA. AGNIESZKA BOZANIC, doctora en medi. 

  

diputada por el distrito 7 frente a figuras potentes como Jaime Bassa o Nataly Campusano: 

“Debe existir voluntad política dentro del Frente 
Amplio para posicionar caras nuevas” 
Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

or más de una década, 
Agnieszka Bozanic ha 
dedicado su trabajo a 

intentar modificar el enfoque 
en quela sociedad percibe el 
envejecimiento. Como inicia- 
dora dela Fundación GeroAc- 
tivismo, ha impulsado iniciati 
vaspara derribarloqueellalla- 
ma el “viejismo”, generando 
espacios deeducación, sensibi- 
lización e investigación en tor- 
no alas personas mayores, con 
una formación quelarespalda: 
psicóloga dela Universidad de 
Chile y doctora en medicina e 
investigación de la Universidad 
de Barcelona. Currículum que 
hoylatienen trabajando como 
académica en una universidad 
nacional. 

Por estos días, a solo tres 
meses de haber ingresado al 
Frente Amplio, siente que su 
trayectoria le da el respaldo ne- 
cesario para disputar un cupo 
parlamentario por el distrito7. 
Un desafío al queincursionó pe- 
se aque deberá rivalizar enel 
proceso contra figuras consoli- 
dadas comoJaime Bassa, Nataly 
Campusano y Valeria Cárcamo 

  

-Ojalá me pueda contar un poco 
sobre su trayectoria política y 
académica en la región y por 

quése inscribió en lanómina pa- 
ra tener uncupo del Frente Am- 
plio en las candidaturas por el 
distrito 7 

-Mira la verdad es que desde 
hace poco que estoy militando 
enel Frente Amplio. Llegué ha- 
cetresaños apróximadamente 
alaregión para trabajaren una 
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universidad formando profe- 
sionales dela psicología y hace 
poquito que me integré al 
Frente Amplio, que es el pro- 
yecto político que me hacemás 
sentido en este momento de 

mi vida, sobre todo por los pi- 
lares de justicia social que, 
creo, son fundamentales para 
abordarlas problemáticas que 
me preocupan y que tienen 
que ver conlas personas mayo- 
res, sobretodo enla Quinta Re- 
gión y específicamenteen Viña 
del Mar que es una delas co- 
munas más envejecidas de to- 
do Chile. Con ese objetivo me 
acerqué al partido para inte- 
grarme y ver la opción de po- 
der participar de formaactiva 
llegando alos territorios, traba- 

jando con personas mayores, 
entendiendo quees una pobla- 
ción ala que muchas vecesno 
sele habla sino que sele utiliza 
deformaestratégica para cada 
elección. 

“Vaatener que enfrentar anom- 
bres complejos, conexperiencia 
pública, con alto nivel de posi- 
cionamiento mediático 
-Bueno, sin duda que la com- 
petencia es dificil. Hay grandes 
contendores, Jaime Bassa, Va- 
leria Cárcamo, Nataly Campu- 
sano, gente con gran trayecto- 
ria política partidista. Sin em- 
bargo, yo este 2025 cumplo 10 
años de activismo social y polí- 
tico trabajando con las comu- 
nidades, investigando, apor- 

“Si me inscribí es 
porque tengo la 
convicción en que 
una candidatura 
como la mía debiese 
ser priorizada, 
porque soy una cara 
nueva, alejada de la 
polarización”. 

tando diferentes diseños de 
políticas públicas eneltema de 
personas mayores. Así que 
bien podríaser unacarta nove- 
dosa, ¿no?. Y bueno, si tengo 
suerte y éxito, así como en el 
pasado el Presidente Boric no 
marcaba en las encuestas, po- 
día darse el mismo fenómeno 
conmigo. Por lo menos puedo 
decir que estoy dando un tra- 
bajoterritorial intenso, en dife- 
rentes poblaciones de perso- 
nas mayores acá en la región, 
por ejemplo con los usuarios y 
usuarias del programa Prais, o 
conjuntas de vecinosenlosce- 
ros de Valparaíso 

-¿Cree que el Frente Amplio de- 
bería empezar a darle cabida a 

nuevos personajes? 
Creo que debe existir una vo- 
luntad política dentro del Fren- 
te Amplio para posicionar ca- 
ras nuevas que vengan de los 
espacios sociales, del trabajo 
comunitario y territorial. Sin 
duda tiene que existir esa vo- 
luntad, para que precandidatu- 
rascomola mía puedan seguir 
avanzando. Si bien por ahora 
nohetenido acercamiento con 
ninguna de las autoridades 
frenteamplistas de la región, 
como te decía mitrabajosse en- 

foca desde lo territorial y creo 

estar a la altura del desafio. 

PUNTOS FUERTES 
-¿Qué áreas cree que podrían 
hacerla más fuerte, en compa- 
ración a los otros precandida- 
tos? 
-Creo que mi punto fuerte es 
que soy una cara nueva, que 
viene desde espacios comuni- 
tariosy territoriales, meidenti- 
fico como una activista por los 
derechos de las personas ma- 
yores. Pero otro punto fuerte 
queme caracteriza, creo, tiene 
que ver con mi formación. Soy 
una especialista en lo que ha- 
go, soy investigadora, y apues- 
to por políticas públicas basa- 
das enla evidencia. Hoy día me 
parece que en nuestro país se 
legisla desde la reacción y no 
desde la anticipación, cuando 
todos sabemos quelas respues- 
tas apresuradas muchas veces 
noson capaces de dar solución 
a las necesidades específicas 
quetienela población. 

-¿A su juicio, la política se ha 
vuelto irraccional? ¿Corre el 
riesgo el Frente Amplio de per- 
derse enla polarización? 
“Sin duda, creo que la política 
actual en Chile tiene que ver 
mucho con la confrontación 
más que con la evidencia. Sec 
tores más bien polarizados que 
muchas veces basan la cons- 
trucción de políticas en sensa- 
ciones más que en la eviden- 
cia. Porlo mismo es importan- 
te que caras nuevas, como lo 
que yo represento, que vengo 
desde la academia y desde el 
activismo, podamos contribuir 
a que estas políticas públicas 
estén basadas en la evidencia. 

ina e investigación, académica, militante del Frente Amplio, busca un cupo para competir como 

Lamentablemente y esto lo veo 
enlatemática de personas ma- 
yores, hoy día no se hace ese 
Iinkentre lo que esla academia 
y la política, cuandola investi- 
gación es una posibilidad real 
para mejorarla calidad de vida 
delas personas. 

<Sile pregunto, ¿sucandidatura 
tieneopción deser priorizada? 
-Simeinscribíes porque tengo 
la convicción en que una can- 
didatura como la mía debiese 
ser priorizada, porque soy una 
cara nueva, alejada dela pola- 
rización quese ve en la política 
tradicional. Vengo con ganas 
de proporcionar políticas pú- 
blicas basadas en la evidencia y 
también de un trabajo con las 
mismas comunidades. 

PERSONAS MAYORES 
-¿Qué áreas cree que podrían 
hacerla más fuerte, en compa- 
ración a los otros precandida- 

tos? 
-Bueno, hay una infinidad de 

cosas que no ha hechola políti- 
ca por las personas mayores. 
entendiendo sobre todo que vi- 
vimos en un país sumamente 
viejista, que discrimina por 
motivos de edada las personas 
mayores. Son tratadas como. 
ciudadanos de segunda clase, 
con leyes que las discriminan 
en materia laboral. En Chile 

hay quienes han sido ignora- 
dos por el sistema histórica- 
mente y les vulneran sus dere- 
chos sistemáticamente y coti- 
dianamente. Y no solamente 

las personas mayores, sino que 
las mujeres, las personas con 
discapacidad, entre otras, que 
quedan abandonadas a medi- 

da que envejecen. as 

  

  

PDI detiene a dos venezolanos por venta 
de drogas en la Quinta y almacenamiento 
VIÑA DEL MAR. Intenso operativo en torno al Festival de la Canción. 

nel marco de los servi- 
E cios que realize 

garantizar la seguridad 
del Festival de la Canción de Vi- 
ña del Mar, detectives dela Bri- 
gada de Investigación Criminal 
local detuvieron a un ciudada- 
no venezolano que comerciali- 

zaba droga en las afueras dela 
Quinta Vergara. 

Según lo informado por la 
PDI, el imputado, quien seen- 
cuentra con susituación migra- 
toriairregular enel país, fuesor- 
prendido efectuando una tran- 
sacción de sustancias ilícitas. 

De esta manera, tras su res- 

pectiva detención, el fiscal de 
turno otorgó una orden de entra- 
da y registro para su inmueble, 
lugar desde el que los efectivos 
de la policía civil detuvieron a 
unasegunda persona, delamis- 
manacionalidad y también sin 

contar con un permiso de per- 
manencia para estar en Chile, 
quien se encargaba de la custo- 
dia y dosificación delas drogas. 

En el operativo, la PDL in- 
cautó drogas y una pistola  fo- 
gueo, munición y elementos 
parala dosificación. es 

  

POLICÍA ENCONTRÓ DROGA Y ARMAS EN DOMICILIO DE IMPUTADOS.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

02/03/2025
  $1.260.551
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      56,66%

Sección:
Frecuencia:
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